

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . . . 1 mes 6 rs., 3 id. 16.  
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 y 3 id. 18.  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . . . Semestre, 6 pesos en  
 oro, 1 año 8.  
 En Francia . . . . . Trimestre 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

## ANUNCIOS.

A los suscritores, á media real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntimos de real línea.  
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, pi- so 3.º 5.

### Seccion Oficial.

La Gaceta del 26 publica una importante circular de la Direccion de Impuestos, cuya extension impide que la reproduzcamos, pero que debe ser conocida de todos los ayuntamientos. En ella se dictan muy detalladas disposiciones para llevar á cabo la recaudacion del impuesto de consumos y cereales, motivadas por las dificultades que en ella causa la negligencia de algunos municipios en acordar los medios de satisfacerlo, por la necesidad de regularizar estos servicios y la conveniencia de evitar que en los repartimientos vecinales del cupo y recargos de dicho impuesto se sobreponga la arbitrariedad á la justicia, creando en muchos pueblos grave malestar é invencibles odiosidades.

Los diversos capítulos de esta circular tratan separadamente de la eleccion de medios para satisfacer el impuesto, de la administracion municipal, de los encabezamientos parciales, de los arriendos municipales á libre venta y á la exclusiva, y del repartimiento vecinal.

### Extranjero.

Al cabo de ocho meses ha terminado la huelga de los albañiles de Londres. La situacion financiera del comité de socorros llegó á ser crítica, y los trabajadores han tenido que someterse, aunque tendrán que luchar con la circunstancia de verse sustituidos en la actualidad por albañiles americanos, italianos, alemanes y de otros países.

Cada trabajador de los 1.700 declarados en huelga ha estado recibiendo del comité cerca de 15 reales diarios.

Dicen de París que han sido puestas en libertad los obreros internacionalistas que se hallaban presos.

Ha sido condenado á muerte el comunista Garcin.

Segun cartas de Santo Domingo, el 19 del mes último los revolucionarios atacaron al ejército de Baez, á una milla de aquella ciudad, y lo derrotaron, haciendo muchos prisioneros y apoderándose de su artillería y pertrechos. En la ciudad reinaba una consternacion grande. Los unicos puntos que se sostenian contra los revolucionarios el dia 19 eran Azú, Santo Domingo y Puerto-Plata, pero éste último estaba á punto de capitular.

Se ha verificado el canje del tratado de comercio arancelario franco-español.

Dice el «Figaro» de París que la reina Isabel, no queriendo tener en su poder millones improductivos y no asistiendo á ceremonias, venderá en julio próximo las alhajas que tiene depositadas en el Banco de Francia.

El Papa ha publicado una alocucion, en la cual declara que se apartará de toda mira política y que

se propone seguir la conducta de su antecesor.

### GUERRA DE ORIENTE.

La prensa inglesa cree imposible por hoy la reunion del Congreso, en vista de la insistencia de Rusia en considerar indiscutibles ciertas estipulaciones del tratado de paz, precisando á Inglaterra acudir á medios extremos.

Asegúrase que Ignatieff ha presentado el ultimatum al Austria.

Abrigase la esperanza de que Rusia cederá sobre algunos puntos del tratado de paz.

El gobierno ruso se decidirá á declarar la guerra á Inglaterra, aun que asegure no haberla provocado.

—En Londres reina alarma: háblase de la retirada de lord Derby y créese en la guerra.

—Lord Derby ha explicado en la Cámara de los lores haber dimitido por estar en divergencia con sus colegas sobre las condiciones del congreso.

Lord Beaconsfield la ha motivado en la resolucion de movilizar las reservas; y ha dicho que la reina la ha aceptado, pero continuará lord Derby interin se le sustituye, que su retirada no significa que el gabinete inglés se incline á la guerra, sino que habia divergencia solo en los medios de llegar á la paz.

Lord Derby ha dicho enseguida que crea el Congreso inútil, y que ante las disensiones irreconciliables que en él habrian de estallar crea preferible que no se reuniera.

—El gobierno ruso está decidido á no acceder á las condiciones propuestas por Inglaterra.

—El gobierno inglés ha llamado todas las reservas sobre las armas.

—Los periódicos ingleses publican violentos artículos contra Rusia, empleando todos un lenguaje belicoso.

### BUENOS SÍNTOMAS.

Hasta que aparezca la Enciclica Pontificia tan vivamente esperada y que muy en breve conoceremos, dice *El Imparcial*, la prensa ultramontana no cederá del empeño con que pretende sostener ante todo el mundo que Leon XIII ha de ser el jefe de la intransigencia y de la guerra contra el poder civil y los adelantos de la civilizacion. Pero digan lo que quieran nuestros neo-católicos, desde la exaltacion del nuevo Pontífice, todas las noticias, los nombramientos, los actos y la actitud del Vaticano revelan un cambio en la política seguida por la corte de la Santa Sede en los últimos años del venerable Pío IX. El Vaticano abandona la política de aislamiento en que vivia, y si no inaugura una reconciliacion con los Estados hostiles, procura evitar todo rozamiento y se manifiesta en una noble disposicion á zanjar conflictos ajenos al dogma y á la disciplina.

A la eleccion de monseñor Franchi para la secretaria de Estado, se agrega ahora la noticia de que el cardenal Di Pietro va á ser nombrado camarlengo en el próximo Consistorio. La *Gazzetta d'Italia* en su crónica vaticana añade que en el Consistorio de junio concederá el Papa el capelo cardenalicio al abispo de Orleans Mgr. Dupanloup, y al obispo de Diakow Mgr. Strossmayer, el cual envió estos últimos dias al Santo Padre un *memorandum* acerca de las principales reformas que convendria introducir en la Iglesia.

A pesar de la reserva que se guarda sobre el espíritu de la Enciclica al episcopado universal, la opinion mas acreditada afirma que trata de las relaciones de la Iglesia con la civilizacion y su benéfica influencia sobre el desarrollo moral é intelectual de la humanidad. No se trata en ella de las relaciones de la Santa Sede con cada uno de los Estados y de los gobiernos de Europa.

Un telegrama publicado en *La Razione* da cuenta de que el Papa ha transmitido instrucciones á los obispos de Alemania, á fin de que no provoquen con ningún acto resentimientos en el gobierno ni en la opinion pública, pero que siempre se mantengan dentro de los sagrados cánones.

Dos últimos acontecimientos alientan las consoladoras esperanzas de los que confían ver el término de conflictos adivados y explotados por los que de la religion hacen política. El recibimiento público y solemne del embajador de España en la sala del Trono, prueba que Su Santidad renuncia al caracter privado que desde 1870 tenían estos actos, y por lo tanto, que el nombre de prision que se daba á la residencia en el Vaticano, cada dia va estando menos justificado.

El otro hecho es aun de mas significacion, y revela que Su Santidad conoce los móviles de la intransigencia ultramontana y sabrá poner correctivo á las perturbaciones que vienen causando á la paz de las conciencias. Nos referimos á la leccion que dió á los peregrinos franceses excusándose de oírles el mensaje que traian preparado. Segun un telegrama, el Papa se lamentó de las ingerencias seculares en los asuntos eclesiásticos y de los peligros que con un celo mal entendido crea la prensa, arrogándose el derecho de hablar en nombre de la Iglesia.

Tenemos á la vista en nuestro país tales ejemplos de ese apostolado de levita y de esos papas de la prensa, que solo saben excomulgar y condenar lo que ellos no escriben, que admiramos, como una nueva prueba de sabiduria é inteligencia de Leon XIII, ese llamamiento al orden dirigido á las pasiones políticas que buscan el disfraz de la fe y el escudo de la religion.

En obras piadosas y no en publicaciones violentas es en lo que de-

ben probar su religiosidad. Este consejo de Su Santidad revela como uno de sus mas grandes pensamientos, que está llamado á reportar inmensos bienes á la generacion presente, es separar la política de la religion y quitar á la piedad toda levedad del interés de partido.

Ni la leccion ni el consejo servirán de nada, sin embargo, á los mas exaltados de la hueste neo-católica. Seguirán declarando fuera del dogma á cuantos no se sientan acometidos de una santa hidrofobia, y si Su Santidad no piensa como ellos, llegará dia en que excomulguen tambien á Su Santidad.

### Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 27 de marzo de 1878.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero:

El rumor de que el señor don José Elduayen pasaria al ministerio de Estado y don Francisco Silveira al de Ultramar, no parece tener ningún fundamento de verdad, en razon á que, si bien es cierto que hubo un momento en que en altas regiones oficiales se inició el pensamiento, tambien lo es que, por razones que no están al alcance de muchos, se desistió de la idea, quedando las cosas en el mismo estado que antes tenían.

Hablando anoche de este asunto dos personas decian que, hoy por hoy, no es tan fácil como se cree una modificación ministerial mayormente cuando no existe ninguna de esas causas de fuerza mayor que hacen imprescindible el reemplazo de consejeros de la corona, dando á entender con lo dicho que el sistema de remiendos no gusta en ciertas esferas.

Dícese que al general Reina, director del cuerpo de ingenieros, se le ha ofrecido la capitanía general de Puerto Rico.

Hasta ahora no se sabe si la aceptará.

Los representantes de las provincias marítimas, en reunion de esta tarde han nombrado una comision compuesta de los senadores Paz, Torrecilla y los diputados Diaz Herrera, Vierna, Ruté y Ayneto, para que inmediatamente se acerquen al señor Cánovas y ministro de hacienda y les den cuenta del proyecto de bases acordadas por aquellos representantes y, al mismo tiempo, encarecer al gobierno la necesidad de que enseguida se planteen para mejorar la situacion de dicha industria.

La citada comision evacuará su cometido de esta noche á mañana.

Acaba de llegar una comision de la diputacion provincial de Barcelona que viene á gestionar la adopcion de las medidas necesarias para mejorar la situacion de los fabricantes y obreros.

En el acto han tenido una entrevista con sus paisanos representando

tes del país, á fin de ponerse de acuerdo y hacer mas eficaz su jestion.

A escitacion del constitucional señor Rascon, el ministro de la guerra ha declarado en el congreso que las partidas que aparecieron últimamente en las provincias de Lérida y Barcelona no tenían importancia, y que se habian disuelto anteayer en vista de la persecucion de que fueron objeto por parte de dos pequeñas columnas del ejército, sin que se haya vuelto á tener noticia de su paradero, añadiendo que ninguna bandera habian levantado.

Varios diputados de la mayoría que hasta aqui han votado con el gobierno, se manifestaban poco satisfechos de la conducta de este, y no titubeaban en asegurar sin reserva, que no pasará mucho sin que se vean obligados á obrar en sentido contrario.

Tambien confirmaban los rumores de disidencia surgida en el seno del gabinete y que á todo trance se quiere calmar; pero que esto, podrá conseguirse por el momento y nada mas, puesto que los disidentes se resisten á la transacion que se les ha propuesto. Sin embargo, ostensiblemente parece reinar una calma chicha, una atonia que los hombres pensadores interpretan cada cual á su modo.

Las subcomisiones de presupuesto continuan sus tareas que se creen por terminadas en la próxima semana.

En la reunion que ha tenido la de guerra y marina, ha habido lucha sostenida por los señores Florejachs y Muñoz Vargas que han combatido varios capitulos é insistido con mas energia en las modificaciones que anteriormente habian indicado y que si, como es seguro, sus compañeros no las aceptan, formularán voto particular.

El Sr. De Blas, cuando escribo estas lineas, se encuentra en sus últimos instantes.

Aparte de lo que dejó escrito nada absolutamente, nada nuevo que merezca mencionarse ocurre á la salida del correo.

El corresponsal.

Madrid 28 de marzo de 1878.

Mi distinguido compañero:

Segun noticias de carácter competente, recibidas ayer y hoy de todas las capitales de provincia, el aumento de redenciones del servicio militar, hasta el dia, es bastante menor que en los anteriores reemplazos y que la mayor parte de los que han obtenido por la sustitucion son de aquellos que les ha tocado la suerte de servir en Cuba.

Esto se atribuye al estado de empobrecimiento que se encuentran las clases que antes estaban bien acomodadas y que, por efecto de las circunstancias han venido á menos.

Por consecuencia, los ingresos en el Tesoro por este concepto, se creen de ser extraordinariamente inferiores á los que en principio se supusieron, cosa que hará modificar algo el plan del ministro de hacienda, que se encuentra hoy con muchísimas atenciones que cubrir y sin recursos de que echar mano.

Y esto, y nada mas que esto, es lo que preocupa al señor marqués de Orovio, al decir de uno de sus mas íntimos amigos.

Ministeriales de representacion aseguran que el señor don Antonio Cánovas del Castillo, ni aprueba ni desaprueba las declaraciones que ha hecho ante la representacion nacional el ministro de Fomento respecto á la legislatura actual.

Somejante manifestacion era interpretada en sentido desfavorable al señor conde de Toreno, pero que no tendrá, por ahora consecuencias.

Tambien desmentian aquellos, los rumores de modificacion del gabinete, lo cual viene á confirmar la noticia que en mi última carta comunicué á V.

En el consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de nuestro joven monarca, el gobierno se ha ocupado de asuntos esencialmente políticos, pero sin que haya tomado una resolucion definitiva.

El de hacienda ha dado cuenta de los trabajos rentísticos que tiene entre manos y en los que funda la resolucion del problema que se propone resolver.

A juzgar por lo que dicen personas dignas de crédito, sus compañeros de gabinete están decididos á secundar el pensamiento cuya realizacion no ha de ofrecer en las córtes graves inconvenientes.

Las activas gestiones de los senadores y diputados de Cataluña para conjurar la crisis fabril, ha merecido que el ministerio se haya fijado en ellas y tratado de escogitar los medios que puedan conducir al objeto deseado.

Pero, la importancia y trascendencia del asunto, se dice exige un estudio concienzudo que se ha encargado al ministro de hacienda, quien, en el plazo mas breve posible, propondrá la resolucion conveniente.

De guerra nada se ha tratado, porque el general Ceballos se encontraba algo indispuerto y se retiró á su casa.

El señor Elduayen ha dado cuenta de los documentos que ha recibidos de Cuba por el último correo, referentes al estado general de la pacificacion de la isla y á la cuestion económica. Esta exigirá algún sacrificio de la madre patria, por efecto de las consecuencias consiguientes á la terminacion de una guerra tan larga y tan costosa como es la que se acaba de dominar. El señor Elduayen espuso á la consideracion de sus compañeros los proyectos que tiene formulados, y que espera que su planteamiento ha de mejorar las condiciones de nuestra gran antilla.

El señor Silvela (don Manuel) por su parte ha hablado algo de la cuestion de Oriente, con motivo de los telegramas que recibió anoche dando cuenta de la actitud y negociaciones surgidas entre los imperios de Rusia y Austria, para aislar á Inglaterra en sus pretensiones.

Aparte de lo dicho, nada ocurre que merezca mencionarse.

El corresponsal.

Gacetilla General.

En la madrugada de ante ayer, los guardas de consumos andaron á tiros, al parecer con algunos matuteros.

Se ha señalado el dia 29 del próximo mes de abril para dar principio á las oposiciones para proveer, entre otras, una de las Notarías vacantes en esta ciudad. El acto tendrá lugar en una de las salas de la audiencia de Barcelona, y en la secretaria del colegio notarial establecida en la calle del Pino número 11, piso primero, se hallarán de manifiesto los programas que han de regir en los ejercicios, con el objeto de que puedan ser examinados por los opositores.

Ayer en la calle de la Barca se rompió la rueda de un carro, sin duda por el exceso de peso que arrastraba, siendo preciso descargar el vehiculo para proceder á la repa-

racon del desperfecto, la cual se llevó á cabo como de primera intencion.

El dia cuatro del próximo mes de abril, se venderán en pública subasta en las oficinas del Parque de Artilleria de Hostalrich 1325 kilogramos de leña y 717 kilogramos de hierro inútiles para el servicio del arma.

Fué tanta la violencia del viento que reinó durante la mañana de ante ayer, que llegó á arrancar la parte superior de una chimenea de una casa de la plaza de las Coles.

Llama la atencion de los curiosos, el magnífico surtido de palmas que el señor Oliver exhibe en los escaparates de su tienda.

La reparacion del empedrado de la calle del Progreso se lleva á cabo con mas lentitud de la que fuera de desear, si se tiene en cuenta que dicha calle es la de mas tráfico de la ciudad y que, si bien las obras no lo impiden, no dejan de hacerlo algun tanto dificultoso.

Nuestro querido amigo don Antonio Piera, oficial de la seccion de Fomento, fué comisionado por el señor gobernador para verificar la comprobacion del padron de vecindad del pueblo de La Bajol, regresando hace dos ó tres dias sumamente complacido del trato franco y amistoso que fué objeto por parte de todos los habitantes de dicho pueblo y muy especialmente del Alcalde y Juez municipal.

Consignamos esta noticia con tanto mayor placer, cuanto el pueblo de La Bajol se halla situado entre las escabrosidades de los Pirineos orientales, y sus habitantes son considerados, aunque injustamente como el tipo de la rudeza.

En el almacen de comisos de la Administracion económica de esta provincia, se procederá el dia 5 del próximo mes de abril á la venta en pública subasta de 435 docenas de medias de algodón teñido, al precio de tres pesetas y media docena.

Ayer, al cruzar la calle de Ciudadanos, recogimos al vuelo el siguiente fragmento de un diálogo entre dos payeses:

—¿Y el tuyo?  
—El mio soldado disputable de la reserva, porque no mide mas que un kilogramo quinientos treinta litros.

Ante ayer terminaron los exámenes públicos en las escuelas municipales de esta ciudad, de cuyo resultado parece ha quedado muy complacida la junta municipal de instruccion pública.

Llamamos la atencion del señor alcalde acerca del sumidero público que los concurrentes é interesados al actual reemplazo han improvisado frente de la fachada del edificio que ocupa la diputacion y que, por razon de la pendiente que forma el terreno, trasciende la cosa hasta la entrada de la iglesia del Carmen.

La funcion que se dió el jueves en nuestro teatro fué sumamente entretenida y casi podríamos llamar *sui generis*. Pusiéronse en escena cuatro piezas en un acto, entre ellas el drama «Las máquinas de coser» que es un anuncio de las id. de la casa de don Narciso Domenech, cuyo representante en esta ciudad es don Federico Dalmau. Pero la que mas llamó la atencion de los concurrentes fué, «Cura de Moro» de Pitarra, que es una de las mas chistosas del repertorio de este popular poeta. Los abonados y muchas personas que no pudieron asistir al teatro en dicho dia, celebrarian la repeticion de esta pieza, pues como ya hemos dicho, se pasa un buen rato durante la representacion. Esperamos que la empresa accederá

gustosa á esta súplica.

Con motivo de la aparicion de la *phyloxera* en Perpiñan, por el ministerio de Fomento se han dictado á los gobernadores de provincias las siguientes prevenciones:

1.º Que se recuerde el estricto cumplimiento de lo dispuesto en las reales órdenes de 31 de julio del año 1874 y 11 de junio de 1875, prohibiendo la introduccion en España de las plantas pertenecientes á los jéneros *vitis cissus* y *ampelopsis*; con encargo expreso á los administradores de Aduanas de quemar cuantas se presenten al despacho, mientras que por el ministro de hacienda se amplia dicha prohibicion á toda clase de plantas vivas procedentes del extranjero.

2.º Que tanto en los Boletines oficiales como por cuantos medios juzguen oportunos, se dé publicidad á las citadas disposiciones, con objeto de que lleguen á conocimiento de los agricultores de las provincias.

3.º Que los Ingenieros Secretarios de las Juntas provinciales de Agricultura, Industria y Comercio averigüen por todos los medios que estén á su alcance, qué plantaciones de vides se han hecho durante los últimos cuatro años en sus respectivas provincias, manifestando la procedencia de aquellas, y especialmente las que sean de origen americano.

Y 4.º Que si la proximidad de los puntos infestados exigiese adoptar la última medida extrema aconsejada por la ciencia como medio preventivo, consistente en el arranque y quema de las cepas limitrofes á las atacadas para establecer una zona de seguridad, procedan á ello siempre que las Diputaciones provinciales bajo su responsabilidad así lo acuerden; consignando al efecto en sus presupuestos los créditos necesarios para atender á dicha operacion, y á indemnizar en la forma que consideren justa á los viticultores á quienes afecte la medida.

El domingo pasado, y ante una numerosa y escogida concurrencia reunida en el palacio episcopal, constituyóse una Junta católica, habiendo sido nombrados por unanimidad para desempeñar los principales cargos, los señores siguientes:

Presidente: don Poncio Heras.  
Vice-presidentes: don Emilio Darnís, don Manuel Viñas.

Vocales: don José Reixach, don Joaquín Almar.

Bibliotecario: don Luis Palahi.

Tesorero: don Francisco Viñas.

Secretarios: don José Ribera y don Francisco Massa.

Segun informes autorizados el objeto de esta Junta es puramente religioso y del todo ajeno á la politica. Dios lo quiera.

La Junta directiva del Centro Industrial y Mercantil, que apesar de su buen deseo no le ha sido posible vencer los inconvenientes para reproducir en el año actual la exposicion provincial de productos que con tan buen éxito se verificó el año pasado, ha acordado celebrar, durante las ferias de esta ciudad, una exposicion especial de labores de señora, á cuyo efecto muy luego publicará y repartirá los consiguientes reglamentos y circulares.

Digna de alabanza es la idea, y desde luego nos atrevemos á augurar un feliz éxito á la proyectada exposicion, con la que el Centro dará una nueva prueba de su decidido empeño en fomentar la industria y el trabajo.

Y ahora que nos ocupamos de tan provechosa como floreciente socie-

dad, debemos decir de paso, que su incansable cuanto activísima Junta con una voluntad y empeño que la honran, ha verificado y está verificando tales mejoras en los jardines del edificio que ocupa, entre las que debemos contar la de iluminar dichos jardines por medio del gas, que es indudable que en el próximo verano aquello estará convertido en un deliciosísimo punto de reunión en el que se podrán pasar las noches festivas con verdadero placer y comodidad.

Nadie ignora que el Alquitrán es un medicamento precioso en los casos de bronquitis, catarros, tisis resfriados y en todas las afecciones bronquiales y pulmonares.

Por desgracia, muchos enfermos a quienes este producto sería útil no le emplean, ya sea a causa de su detestable gusto, ya sea por lo fastidiosa que es la operación de preparar el agua de Alquitrán.

Hoy, gracias a la ingeniosa idea de Mr. Guyot, farmacéutico de París, todos esos inconvenientes, todas esas repugnancias, mas ó menos justificadas, han dejado de existir.

Mr. Guyot ha conseguido encerrar el alquitrán en una delgada capa de gelatina y formar con él cápsulas redondas del tamaño de una pildora ordinaria. Estas cápsulas se toman en el momento de las comidas y se tragan fácilmente sin dejar gusto alguno. Tan luego como llegan en el estómago, la envoltura gelatinosa se disuelve y el alquitrán se emulsiona y es absorbido con rapidez.

La conservación de dichas cápsulas es indefinida, de tal manera, que las que quedan de un frasco empezado conservan toda su pureza y eficacia durante años enteros.

Las Cápsulas de Alquitrán de Guyot ofrecen un tratamiento racional y barato, puesto que no cuesta sino un real diario, próximamente, y dispensa del empleo de toda clase de tisanas.

Como todos los buenos productos, las Cápsulas de Alquitrán de Guyot han suscitado numerosas imitaciones y fraudes. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan en la etiqueta su firma impresa en tres colores.

## Correo de Madrid.

Correo del 27.

Segun noticias de Cuba, en el departamento Oriental se han reconcentrado 16 batallones, que distribuidos convenientemente perseguían con la mayor actividad a la partida del mulato Maceo.

—En el próximo Consejo quedará acordado el nombramiento de director general de Estado Mayor, siendo muy probable que la provision de esta vacante dé lugar a una pequeña combinacion de mandos militares.

—Se ha incoado un expediente en el ministerio de Gracia y Justicia para resolver si es compatible el ejercicio de la abogacia por pariente en segundo grado del promotor fiscal.

—El duque de la Victoria está sufriendo una indisposicion catarral, que por fortuna, no ofrece sintomas alarmantes.

—Los diputados y senadores de las provincias de Murcia, Cartagena, Alicante y Valencia, han acordado hoy escitar a la comision nombrada, para que no demore la presentacion de las soluciones que sean oportunas para remediar los efectos de la sequia.

Correo del 28.

Dice un periódico, que el expediente instruido en averiguacion de las estafas cometidas en los expedientes de clases pasivas, resulta, segun noticias, que la defraudacion ascenderá a dos millones de reales.

—Haciéndose eco de un rumor

que viene circulando desde hace tres dias, varios colegas dicen que se ha embarcado en la Habana para la Peninsula un alto funcionario que presta sus servicios en dicha isla. Ministeriales importantes desmienten la noticia y consideran probable que hasta junio próximo no regresará a Madrid el funcionario a que el rumor se refiere.

## SECCION BIBLIOGRÁFICA.

Hemos recibido con la regularidad con que acostumbra hacerlo, el número 13 de la importantísima revista científica y profesional que se publica en Barcelona hace ya dos años, y que lleva por título «Enciclopedia Médico-farmacéutica».

Dicho número contiene el siguiente

Sumario: Seccion científica general.—Revista de Sociedades científicas.—Seccion Bibliográfica.—Gacetas y Folletín.

—«La Ilustracion española y Americana» ha dado principio a la reproducción, por medio del grabado, de los cuadros más rotables que se han presentado en la Exposicion de Bellas artes.

Una particularidad hay en la referida reproducción que le dá doble mérito é interés, la de que los dibujos, en lo general, están hechos por los mismos artistas que han expuesto sus cuadros.

El público ilustrado, que sabe apreciar los esfuerzos de los que se consagran a su servicio, no dejará de considerar en lo que vale el interés que la empresa de la «La Ilustracion Española y Americana» dedica a acontecimientos de la importancia que en sí ha tenido la citada Exposicion de Bellas Artes.

## Provincias.

A unas veinte millas de Canet se fué el 25 a pique el bergantin goleta italiano Ignacio, que procedente de Sevilla dirigiase a Cete con cargamento de trigo. El capitán y la tripulacion se salvaron.

—De la capilla mayor de la colegiata de Medina del Campo han robado un magnífico lienzo de gran valor que representaba la sentencia de Pilatos, suceso que ha producido gran sentimiento en aquel vecindario por ser una de las pocas joyas artísticas que van quedando en la poblacion.

—Segun noticias fidedignas del Industrial de Jaen, se calcula en doce mil el número de personas que han abandonado a Linares con motivo de la paralización de los trabajos en las minas.

—En Beniajan, pueblo inmediato a Murcia, se ha cometido el horrible crimen de enterrar vivo a un niño, siendo su misma madre, de estado viuda, la autora de tan infame delito, cuyo descubrimiento se debe a la guardia civil.

—El 24 ocurrió en Badajoz el hundimiento del techo de una boardilla del palacio episcopal, yendo a caer dos albañiles en una habitacion del piso principal, que se hundió a su vez. Envueltos entre escombros, no pararon los dos infelices hasta la planta baja, donde quedaron gravemente heridos.

—En el término jurisdiccional de La Carolina hay enclavado un cortijo, cuyo propietario, casado y con una hija de doce a catorce años, tiene reputacion de acandalado.

Hace pocos dias el dueño del cortijo realizó una venta de ganado que le produjo 15.000 rs.; al siguiente, y en momentos en que se hallaban solas en la heredad la mujer y la hija,

se presentaron una mujer y un hombre, suplicando éste que concediesen a la primera albergue por algunas horas, pues se hallaba enferma —dijo—é iba él a buscar medios para trasportarla a uno de los pueblos vecinos.

Concedida generosamente la prentension, marchóse el hombre, quedándose la mujer sentada al hogar, mientras la esposa y la hija del dueño de la casa se dedicaban a sus habituales tareas.

La niña, mas curiosa ó mas advertida que su madre, observó que la supuesta mujer llevaba bajo las faldas pantalones de hombre, y participando el descubrimiento a su madre, aterradas ambas se encerraron en una habitacion, suponiendo que el disfraz encubria criminales intentos.

Apercibido el hombre—pues hombre era, en efecto—de que habia sido descubierto, trató de forzar la puerta que guardaba a las pobres mujeres, y no lográndolo hizo saltar con un cuchillo uno de los tableros, abriendo un hueco bastante espacioso para que penetrase su cuerpo.

La niña, al comprender que el criminal no tardaria en pasar la habitacion en que se hallaban, tomó la escopeta de su padre é hizo fuego a quemarropa sobre el primero dejándole muerto instantáneamente.

La detonacion hizo que acudiera el otro hombre, acompañante del que habia sido muerto y del cual resultó ser hermano, quien sin duda se proponia tomar sangrienta revancha, cuando el dueño de la casa y la pareja de la guardia civil, atraídos tambien por el estrépito del arma de fuego, llegaron al cortijo y se apoderaron del malhechor. Entre los vestidos del muerto se hallaron dos pistolas, un puñal y un pito, que hizo presumir a los guardias que los criminales contaban con la cooperacion de algunos otros.

Y así era realmente, porque después de hacer sonar el pito, llegaron sucesivamente y por parejas cuatro hombres, que juntamente con el muerto y el preso anterior, fueron trasladados a la cárcel del partido.

## TEATRO.

—Funcion para hoy.—

El drama en 7 actos: «San Vicente de Paul ó los desamparados del puente de Nuestra Señora», y el disparate cómico lírico: «Un concierto de artistas».

—Entrada 2 rs. —A las 8.

## Seccion Mercantil.

MERCADO DE GERONA

DEL DIA 30 DE MARZO DE 1878.

	Ps.	Cs.
Trigo.	24	75
Mezcladizo.	22	50
Cebada.	13	75
Maiz.	18	75
Judias.	37	40
El hectólitro. } Habas.	18	50
} Mijo.	19	25
} Fayol.	18	50
} Avena.	11	75
} Arvejas.	19	75
} Centeno.	19	50
Elkilógramo. } Garbanzos.	0	58
} Arroz.	0	52
Acete.	1	13

## CORREOS.

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

Los de San Felin, Puigcerdá, Ripoll, Olot, Torroella y carreras:

Entradas:—A las 10 de la mañana.

Salidas.—A las 12 de la mañana.

Los de Barcelona:

Entradas.—A las 10 de la mañana y a las 3'30 de la tarde.

Salidas.—A las 9'15 de la mañana a las 2'45 de la tarde.

Los de La Junquera, Francia, Castellon de Ampurias, Figueras y carreras:

Entradas.—A las 10 de la mañana y a las 4'15 de la tarde.

Salidas.—A las 9'15 de la mañana y a las 3'30 de la tarde.

Los buzones de los estancos se recogen a las 8'30 de la mañana y a las 2 de la tarde; y el de la Principal antes de la salida de los correos.

Horas de despacho.—Para despacho y reclamaciones de certificados de 9 a 10 de la mañana y de 12 a 1 de la tarde.

## FERRO-CARRILES

de Barcelona a Francia por FIGUERAS y vice-versa.

Horas de entrada y salida de los trenes. SALIDAS.

Por la mañana.—Primer tren.—Sale de esta estacion para Barcelona a las 4'33, pasando por las lineas de Mataró y Granollers.

Segundo tren ó sea el que sale por Port-Bou a las 5'55 y llega a ésta a las 8'27, partiendo para Barcelona a las 9'43 pasando solo por la linea de Mataró.

Por la tarde.—Sale de Port-Bou a las 12'40, llega a ésta a las 4 y sale para Barcelona a las 4'9 pasando por las dos lineas.

## ENTRADAS.

Por la mañana.—Llega de Barcelona a las 9'46, saliendo a las 10 para Port-Bou.

Por la tarde.—Primer tren.—De Barcelona a las 3'5 y a las 3'15 sale para Port-Bou.

Segundo tren.—A las 7'13, quedándose en esta estacion.

## Gacetilla Religiosa.

SANTO DE HOY.—Santa Balbina vg.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Teodora y S. Venancio ob. y mrs.

—CUARENTA HORAS.—

Están en la iglesia de San Lucas.

## Telegramas

(De los periódicos de Barcelona).

Madrid 28.—El Consejo presidido por el rey, ocupóse exclusivamente de la crisis fabril y comercial de Cataluña.

En el Congreso el señor Orovio contesta al señor Venancio González asegurando que no se venderán todos los montes y que solo se aplicará a la amortizacion una parte del importe de la venta. Ambos rectifican.

La Comision de la Diputacion provincial de Barcelona y los representantes de Cataluña reunieron, acordando activar las gestiones cerca el Gobierno para remediar la crisis, después de oír y aprobar aquellas los trabajos realizados.

Madrid 29.—En el Senado se aprueba la adición que en el artículo 21 de la ley de imprenta ha propuesto el patriarca de las Indias, prescribiendo que no quedarán sujetos a la ley, los escritos y pastorales de los prelados que se inserten en los Boletines eclesiásticos.

—La comision de la diputacion provincial de Barcelona ha comisionado con el señor Cánovas y ha solicitado la apertura de considerables obras públicas y la concesion de moratorias en el pago de contribuciones.

Habana 28.—El general Martínez Campos ha proclamado el restable-

imiento de la paz, bajo las bases de un perdón general y el olvido de lo pasado.

Imp. de «La Lucha.»  
Plaza de las Coles, núm. 39, segundo.

### Anuncios.

Librería de MANERO, plaza del Teatro, 7  
Barcelona.

## ARIOSTO.

### ORLANDO FURIOSO

Poema italiano traducido al español en octavas reales siguiendo las del original, por Vicente Medina y Hernandez, aprobado por la Academia española.

Esta obra se publica por cuadernos mensuales de 80 páginas en folio menor, de buen papel, tipos claros y esmerada impresión, á dos pesetas cada cuaderno en toda España.

Se suscribe en Gerona, en las librerías de Dorca y Martí Cargol.

Los pedidos al mismo, Ronda del Norte, 128.

### PAPER PARA

envolver. Se vende en esta redacción.

### Luz Blanch perfeccionada.

Aparatos que convierten el gas en PETROLEO REFINADO y todos los hidrocarburos. Arden sin tubo de cristal y con TORCIDA PERPETUA. No dan el mas mínimo olor ni humo y la luz es tan blanca como la del gas. Gastan tres céntimos de peseta por hora, son inesplosibles y se garantizan.—Precios: de 12 reales en adelante. Se facilitan mecheros preparados y se sirven pedidos para provincias.

Depósito central: en Barcelona, Ancha, 21, almacén de máquinas para coser de Narciso Domonech Nadal.

En Gerona, don Federico Dalmau, Força, 2, tienda de máquinas para coser.

61

DEPÓSITO CALLE DE ABEURADORS, NÚMERO 8 GERONA.

**MÁQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA**  
VENTA A PLAZOS DESDE 10 RS. SEMANALES U 450 AL CONTADO.  
Un Año de  
de  
—ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO.—

DEPÓSITO CALLE DE ABEURADORS, NÚMERO 8 GERONA.

## VERMOUT DE SALLÉS

Aprobado y recomendado por la M. Ilre. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, Instituto médico y otras corporaciones científicas.

Premiado por el Ilre. colegio de farmacéuticos con medalla de plata y con otras medallas y distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido.

Las personas aquejadas de dolores de estómago, ácidos (cor agre), náuseas y vómitos después de las comidas, falta de apetito, pesadéz en el estómago, jaqueca (migraña), enfermedades nerviosas (hísticas) y otras muchas que resultan de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias.

Depósitos:—En Gerona, droguería de Narciso Pérez.—En Figueras, droguería de Francisco Fabre.—San Feliu de Guixols, droguería de Manuel Martí.—Al por mayor dirigirse al doctor don B. Botta, Platería 48.—Barcelona.

Depósito en Figueras, farmacia de Capmany, plaza de la Constitución;—Olot, Estéban Cardelus, farmacéutico.

NOTA.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones que se han hecho de este acreditadísimo vino, exigir en cada botella la firma y rúbrica del autor.

## EL FÉNIX ESPAÑOL.



### COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Ramo de incendios.

Representación de la provincia de Gerona. Esta gran Compañía Nacional acaba de organizar definitivamente la representación de esta provincia confiándola á los señores VINARDELL, PUJOLAR Y BOXA.

El importante capital de esta Compañía que la coloca á primera línea de todas las que operan en España, y la honra con que cumple sus compromisos, le han dado tan alta reputación que es la que mas trabaja hoy en la Península.

Los siniestros pagados por esta Compañía hasta el 31 de Diciembre de 1876 ascienden á la respetable suma de

Rs. vn. 39.965,407'04

Las oficinas de la representación del Fénix Español en esta provincia;—Esparters 14, entresuelo, Gerona.

## LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

### PERIÓDICO de Señoras y Señoritas

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurinas iluminadas de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc. Se publica los días 6, 14, 22, y 30.

Los representantes en esta capital de los Sres. A de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

### ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPORES CORREOS

de

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Saldrá del puerto de Barcelona uno de estos días para CADIZ un magnífico vapor y de este último punto

para LA HABANA con escala en PUERTO RICO. Admitanso pasajeros y carga.

Representante de la empresa en esta provincia don Antonio Boxa

## SOCIEDAD GENERAL

### DE TRANSPORTES MARÍTIMOS POR VAPOR

COMUNICACION RÁPIDA entre EUROPA y la AMÉRICA del Sur.  
SE EMPLEAN SOLO 26 DIAS EN EL VIAJE.

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 17 de cada mes.—Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores LA FRANCE, SAVOIE, POITOU, BOURGOGNE Y PICARDIE. Estos vapores admiten carga y pasajeros

## PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de abril el vapor «La France» de 8000 ts.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apatarse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía. Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo. Para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia don Antonio Boxa.

### Mensajerías Marítimas (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO Y DIRECTO DE BARCELONA A MARSELLA Y VICE-VERSA Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde. Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENZALEH. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª.

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores: Civitavecchia, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia D. ANTONIO BOXA.

## PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada puedan, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

### AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo enteroy en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-stre et, Londres.